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文匯甘肅分社佈局絲路經濟帶
省委宣傳部長出席揭牌儀式 讚本報寬視野高角度

香港文匯報甘肅分社成立儀式6月27日在蘭州舉行，甘肅省

委常委、宣傳部部長連輯與香港文匯報董事長、社長王樹成共

同為甘肅分社揭牌。連輯在致辭中表示，香港文匯報以「寬視

野、高角度、深領域、大範圍」對甘肅做了大量報道。特別是

去年，甘肅省委宣傳部與香港文匯報簽訂戰略合作協議以來，

文匯報報道的攻勢、力度、強度在原有基礎上有了極大增加。

香港文匯報社長王樹成表示，甘肅分社的成立，是因應國家推

進西部開發開放和建設絲綢之路經濟帶這一重要戰略而佈局。

■香港文匯報記者王岳、朱世強、肖剛蘭州報道

連輯表示，香港文匯報創刊66年
來，在堅持改革開放和創新發

展方面為內地新聞界樹立了榜樣，起
到引領作用，並形成非常成熟的經營
發展理念和運行模式，包括市場認知
度、影響力和美譽度。近些年，國
家、各省自治區許多重大聲音都是通
過香港文匯報這一平台傳播到世界各
地，香港文匯報的作用是其他媒體無
法替代的。

連輯：各界廣泛好評
「香港文匯報在甘肅的機構以身作
則，準確執行總部的戰略部署和安
排，並能領會甘肅省委、省政府的戰
略意圖，兢兢業業做好本職工作，受
到省委省政府、媒體同行業和社會各
界的廣泛認可和好評。」連輯說，這
張報紙平台搭建以來成長了一批又一
批的精英人才，有這樣的媒體在香港
立足、風行世界是中國人驕傲。
王樹成社長致辭表示，香港文匯報
對內地的派出機構有完善嚴格的考評
晉級機制，其中尤以新聞報道、影響
力為主要指標，甘肅辦事處近年在新
聞報道數量和質量方面都有很大的提
升，成為甘肅分社成立的關鍵因素。

王樹成：加大推介力度
王樹成表示，甘肅近年來漸入佳境

的發展態勢，已引起香港和海外媒體
的高度關注，蘭州新區等一系列創新
拓展，卓有成效，發展態勢引人注
目，為香港文匯報全方位、深層次、
多角度的報道提供了重要機遇。隨着
絲路經濟帶甘肅黃金段的精心打造，
香港文匯報將深入調研採訪，加大報
道推介力度，為促進海外深入了解甘
肅作出努力。
連輯對香港文匯報長期以來對甘

肅經濟社會發展作出的卓越貢獻表
示感謝。他說，去年甘肅省委宣傳
部與香港文匯報簽訂《甘肅省委宣
傳部、香港文匯報建設甘肅文化大
省戰略合作框架協議》後，甘肅分
社對華夏文明傳承創新區建設、蘭
州新區建設等方面給予很多關注。
如今的甘肅已成為內地和世界的投
資沃土，甘肅還會創造更多話題和
故事，這種蓬勃發展的形勢肯定會
給香港文匯報更大面積、更新角
度、更廣領域、更深程度上做報道
提供素材。
甘肅分社前身為甘肅辦事處，成立

於2001年，至今已走過13年的風雨
歷程。近年在報社總部引領下，甘肅
分社各項事業穩步發展。此次掛牌，
意味甘肅分社成為香港文匯報在內地
第10家、西北地區第1家分社規格的
派出機構。

發揮優勢 為隴港合作搭金橋
香港文匯報甘肅分社社長王岳在致辭中表

示，甘肅分社將以此次升格為契機，利用香港
文匯報融通兩地的自身優勢，不遺餘力地促進
隴港兩地經貿交流，爭取在甘肅赴港招商引
資、文化旅遊推介及科研合作等方面主動搭建
隴港合作金橋，讓世界眼光更關注甘肅，讓甘
肅更快走向世界。
「升格後的甘肅分社將更好的發揮海外華媒

旗艦的橋樑作用，今後的發稿數量和質量更上
一個新台階，力爭採寫出一批在國際平台上有
傳播價值的好新聞。」王岳表示，今後將以甘
肅重點發力的加快轉變經濟發展方式、推進文
化大省建設、保障和改善民生及加大生態環境
保護治理力度等八方面工作為重點，全面展開
對外報道工作。
作為此次參會的市州宣傳部門代表、蘭州市

委宣傳部常務副部長姜曉紅希望甘肅分社成立
後，繼續發揮自身優勢，為蘭州與香港展開經
貿合作和文化交流牽線搭橋。她說，香港文匯
報近兩年來先後促成蘭州新區赴港招商、參評
聯合國環境規劃基金會主辦的「綠色中國．
2014環保成就獎」等重大活動，在海內外產生
良好影響。未來，希望雙方展開長期、全面及
深度合作，擴大港媒及海外華媒對蘭州的推
廣，實現互利共贏。
據了解，此次晉升甘肅分社儀式，多個市州

也發來賀信。其中，天水市委外宣辦在賀信中
表示，文匯報對天水市給予了極大的關注報道
與有力支持，為天水經濟社會發展和對外宣傳
工作發揮了重要作用，希望進一步加強與甘肅
分社的聯繫合作，為文匯甘肅分社提供更加全
面、優質及高效的服務。

■香港文匯報社長王樹成（右）與甘肅省委常委、宣傳部部長連輯共同為香港文匯報甘肅分社揭牌。
許亞飛攝

■甘肅省委常委、宣傳部部長連輯（右二）在
香港文匯報社長王樹成（右一）及甘肅分社社
長王岳（左一）等陪同下參觀甘肅分社近兩年
報道甘肅的展板。 許亞飛攝

■甘肅省委常委、宣傳部部長連輯在甘肅分社
成立儀式上致辭。 許亞飛攝

■甘肅省委常委、宣傳部部長連輯為本報題詞祝
賀。

昆明火車站暴恐案４犯被提公訴

因版面安排關係，「地方視窗」版今日暫停一
天。

小啟

香港文匯報訊（記者芮田甜 昆明報道）據最
高人民檢察院官方微博消息，近日雲南省昆明市
人民檢察院依法將「3．01」昆明火車站暴力恐怖
案件四名被告人向昆明市中級人民法院提起公
訴。
昆明市檢察院依法審查認為：依斯坎達爾．艾

海提、吐爾洪．托合尼亞孜、玉山．買買提、帕
提古麗．托合提4人組織、策劃、實施昆明火車
站殺人暴力恐怖活動，犯罪事實清楚、證據確實
充分，依法應當追究刑事責任，遂依法提起公
訴。

雲南怒江山泥傾瀉1死15失蹤

香港文匯報訊（記者霍蓉雲南報道）昨日上午
9時20分，雲南怒江州福貢縣上帕鎮臘土底村突
發山泥傾瀉，致1人死亡、2 人受傷、15人失
蹤。
據福貢縣委宣傳部通報，山泥傾瀉地臘土底村

與福貢縣城一江之隔，地點為當地一磚廠，事發
時正在磚廠作業的17名工人全部被埋，經當地消
防、民政等部門100多人現場救援，已找到1名遇
難者遺體，救出2名傷者，另有15人失蹤，救援
工作仍在緊張有序進行中。
近期，雲南多地連續降雨，連日來持續的強降

雨是造成此次山泥傾瀉的主要因素。此前雲南省
地質環境監測院發佈的信息稱，上月29日20時至
30日20時，滇中西部、滇西局部等地區發生滑坡
泥石流的風險高。福貢縣為山泥傾瀉、泥石流等
地質災害多發地。

■雲南省怒江僳僳族自治州福貢縣山體滑坡救援
現場。 本報雲南傳真

香港文匯報訊（記者 俞晝、高施倩 浙江報道）從今日

起，浙江省設區市主城區將正式實行家禽定點屠宰、「殺

白」上市制度（殺白指活禽被宰殺後，把毛拔光的意思）。

浙江11個設區市主城區將全面禁止活禽上市，農貿市場全

部銷售來自家禽定點屠宰廠、屠宰點，並經檢疫檢驗合格的

「殺白」禽，預計有效防禽疫大爆發。

浙江主城區永久禁售活禽
改「殺白」上市 有效防禽疫大爆發

浙江省家禽產業協會工作人員介紹，屆時市場上流動的「殺白」禽具
有「一證二標」，即檢疫合格證明、檢疫合格標誌和產品標識。產

品標識是加工企業加施的，標有產品名稱、企業名稱、加工日期、貯存
方式、保質期等信息。消費者可以通過標識的信息內容追查問題禽產品
的來源，實現質量追溯，以保障消費者利益。

銷量不及活禽三分一
杭州目前已推出了冷鮮禽，活禽屠宰後將迅速冷卻，然後進行整理、
包裝，並在後續的貯存、運輸和銷售過程中始終保持在0℃—4℃範圍
內。浙江省家禽產業協會工作人員介紹，冷鮮禽能保持熱鮮禽原有的色
澤和香味，口感細膩、味鮮，營養物質易被人體消化吸收，而且可以避
免冷凍禽解凍時的營養成分和風味物質流失，口感、風味與新鮮度等都
優於冷凍禽。
杭州市禽蛋協會會長錢秋明告訴記者，浙江省政府實施冷鮮上市對於
活禽的養殖戶和經營戶的影響都很大。據悉，今日經過改造開始實行冷
鮮上市的市場共有80多家，而這些市場在此之前都已經陸續開始經營冷
鮮禽類，但是銷售量很不樂觀，有些經營戶的銷售量不及原先的三分
一。從去年H7N9影響養殖業後，持續有養殖戶離開這一行業。
錢秋明認為，經營戶銷售量減少和大部分市民習慣於消費活禽的觀念
分不開，市民轉變原先的活禽到冷鮮、冷藏禽類需要一定的時間，以後
市民少吃冷鮮雞是肯定的。此外，目前星級酒店對於禽類的消費量「幾
乎沒有」，這也導致了經營戶「生意慘淡」。

活禽利潤高 商販違規賣
昨日下午，記者來到杭州新華

路農貿市場，看到相鄰的兩家活
禽舖，一家無人問津，另一家則
生意興隆。記者詢問了正在排隊

的沈女士，她偷偷告訴記者，這家活禽舖一
直有活雞供應。「家中老人習慣吃現殺的活
雞，總覺得冷鮮雞肉質太硬，所以我換乘兩
班公交車來這裡買雞。」

活禽舖裡並沒有活雞，枱面上放了不多的
幾隻冷鮮雞和冷鮮鴨。當問起有沒有活雞賣
時，老闆神秘地告訴記者，就在舖面背後的
小門裡，就藏了好幾隻活禽，雞鴨鴿子都
有。

「老百姓還是喜歡買活禽，對我們而言活禽

利潤也更高。」據老闆介紹，他收一隻活的鴿
子，花費在20元左右，如果先殺好當冷鮮禽肉
賣，只能賣到25元，但如果是現殺，起碼賣到
35元，利潤相差三倍。「活雞活鴨的利潤就更
高了。」

根據杭州市政府規定，冷鮮禽肉必須有身
份吊牌才能上市。但記者看到，在該活禽舖
裡，無論是冷鮮雞還是冷鮮鴨，均沒有身份
吊牌。看到記者詢問，老闆轉身走進小門，
拿出一疊身份吊牌。「市政府的、農業局
的，你要什麼吊牌我這裡都有。」據了解目
前這樣的吊牌在黑市上已可以賣到，批發價
大概在一元左右。

■本報記者 俞晝、高施倩 浙江報道

■■戴上追溯腳環的戴上追溯腳環的「「殺白殺白」」
雞雞。。 網上圖片網上圖片
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高，商販違
規賣。
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